
 
  

 

AUDIENCIA PÚBLICA DE RENDICION DE CUENTAS UMNG VIGENCIA 2021 

RESPUESTAS A LAS PREGUNTAS 

 

La Oficina Asesora de Planeación Estratégica. Se permite dar a conocer a todos los grupos de 
interés y a la ciudadanía en general, las respuestas a las preguntas realizadas en la Audiencia 
Pública de Rendición de Cuentas del 07 de octubre de 2022. Actividad que inició a las 10:00 a.m. 
y finalizó aproximadamente a las 2:00 pm.   
 

1. ¿Qué programas de posgrado usan actualmente el nuevo edificio de posgrados? 

Respuesta: Para la vigencia 2022-2, se programaron en las instalaciones del edificio de calle 94, 
los siguientes programas de posgrado: 
 
Facultad de Derecho 
Esp. Derecho Administrativo 
Esp. Derechos Humanos 
Esp. Derecho Sancionatorio 
Esp. Procesal Penal 
Maestría Derecho Procesal Penal 
Maestría Derecho Administrativo 
 
Facultad de Educación y Humanidades 
Esp. Docencia universitaria 

Facultad de Ciencias Económicas 
Esp. Gerencia Comercio Internacional 
Esp. Revisoría Fiscal y Auditoría Internacional 
Esp. Mercadeo de Servicios 
Esp. Finanzas y  Administración Pública 
 
Facultad de Relaciones Internacionales 
Esp. Alta Gerencia de la Seguridad y Defensa 
Esp.Administración de la Seguridad 
Maestría en Relaciones y Negocios Internacionales 
  
Así mismo se programaron para la vigencia 2022-2, los siguientes cursos en el Edificio de 
posgrados de la calle 94: 



 
  
Curso Premédico 
Cursos de Inglés. 

 

Nota:  

 La proyección de la respuesta se dio por parte de la Vicerrectoría Académica. 

 La oficina asesora de planeación estratégica remitió respuesta a cada solicitante vía 

correo electrónico de conformidad con los datos registrados en el formato de PQRSDF 

preestablecido y socializado por los diferentes canales para fortalecer la participación de 

los diferentes grupos de interés institucionales. 

 

2. ¿Señor rector, es bien sabido que en Facultades como la de Derecho en Bogotá no hay 

personal administrativo, en la dirección del programa no hay secretaria, en postgrados 

tampoco? Hoy la situación es preocupante pues varios compañeros terminan 

reemplazando a secretarias mientras hacen sus pasantías, o secretarias como la de 

decanatura y de postgrados suplen los vacíos debiéndose repartir en varias funciones. 

Le sugerimos nos colabore pues como estudiantes no recibimos atención oportuna de 

nuestras peticiones. 

Respuesta: En la actualidad, es cierto no contamos con secretarias en la oficina de pregrado, ni 
en la oficina de posgrado, para suplir esta necesidad esta decanatura con sus medios posibles y 
con el ánimo de garantizar el servicio al público en general y a nuestros estudiantes, dispuso las 
siguientes acciones de mitigación, mientras se nombran los funcionarios: 

  
A continuación, se relacionan las actividades que permiten mitigar la ausencia del personal 
administrativo: 

  
 1. La secretaria de la decanatura, la señora Yinet Tovar Hernández, es decir, la secretaría 
a cargo directo de la decanatura se le asignó medio tiempo de su jornada laboral, para 
que lo desarrolle en la oficina de posgrados (14:00 -17:30 horas) de las (17:30 a las 22:00 
horas) desarrolla sus funciones en la oficina de la decanatura. 
  
2.       En la dirección del programa, la estudiante que realiza la práctica jurídica, de tiempo 
completo en esta dependencia, es decir desde las 09:00 a las 17:00 horas tiene como 
función atender a las personas que solicitan algún requerimiento de esta dependencia, 
su colaboración en este  aspecto con la dirección del programa consiste en atender 
cualquier solicitud, tomar nota, e indicar lo pertinente a las 14:00 horas al director del 
programa, el Doctor Carlos Orozco para que de la solución pertinente. 
Si la novedad se presenta en las horas de la mañana, es decir, hasta las dos de la tarde se 
remite el consultante a la decanatura, para que el señor Decano resuelva las inquietudes 
del caso. 



 
  
3. También se le informa a la consultante, que para no descuidar la labor importante que 
se desarrolla en la dirección del programa esta decanatura dispuso que entre las 
17:30 y las 22:00 horas, la secretaría del centro de investigaciones la señora María 
Acevedo Barriga quien atiende a los estudiantes en esta dependencia. 
  
4. Con base en lo anterior le respondo que lo afirmado en su pregunta es como ya lo 
menciona (parcialmente cierta) y que nuestra facultad integrada por docentes, 
funcionarios administrativos y estudiantes de calidad, hemos ayudado a la 
administración para que continúe en el lugar de privilegio que nos hemos ganado. 
  
5. Por último se indica al solicitante que la Facultad de Derecho fue informada de la 
vinculación de dos (2) nuevas secretarías que próximamente harán su presentación en 
la Facultad para cubrir las necesidades de personal administrativo que en estos 
momentos tenemos. 

  
Nota:  
 

 La proyección de la respuesta se dio por parte de la Facultad de Derecho sede Bogotá  

 La Oficina Asesora de Planeación Estratégica remitió respuesta a cada solicitante vía 

correo electrónico de conformidad con los datos registrados en el formato de PQRSDF 

preestablecido y socializado por los diferentes canales para fortalecer la participación de 

los diferentes grupos de interés institucionales. 

 
 

3. ¿Dar respuesta a por que el Rector asegura que los laboratorios Moleculares se 

entregaran este año, pero hay evidencias de solicitud de reprogramación firmada por 

el para cierre de proyectos diciembre de 2023? 

 

Respuesta: En la rendición de cuentas se menciona el proyecto de los laboratorios en 

términos generales. Estos laboratorios se plantearon como un apoyo para el manejo de 

la pandemia por SARS COV-2, pero las circunstancias han cambiado (por ejemplo, la 

pandemia y los niveles de emergencia sanitaria decrecieron) y el propósito de los 

laboratorios se ha reajustado como resultado de las mesas de trabajo con el SGR y PN. 

 

Para este año 2022 se espera entregar los primeros productos del proyecto, que 

consisten en publicación de trabajos de investigación y creación de modelos 

matemáticos para análisis epidemiológico. También en la misma vigencia se espera 

apropiar mejores recursos para que ambos laboratorios tengan capacidad para 

desarrollar proyectos científicos no sólo correspondientes a coronavirus. 



 
 

Se estima tener terminada la infraestructura de los laboratorios en el primer semestre de 

2023 y luego vendrá una etapa de liquidación de contratos y demás trámites de cierre 

que son rutinarios en esta clase de proyectos, por esa razón la reprogramación se hizo 

teniendo en cuenta esa etapa que probablemente llegará hasta finales de 2023. 

 

4. ¿Qué ha hecho la alta dirección de la UMNG en cabeza del Rector en relación a la 

descontinuación del proyecto de dotación y puesta en funcionamiento de los 

laboratorios de FASE II en campus Nueva granada, espacios que se encuentran a medio 

dotar (afectando la prestación de servicio de calidad, oportuno y completo) y otros sin 

dotación y por ende sin uso, además sin personal para la atención? ¿Cabe aclarar que la 

División de Laboratorios como unidad prestadora ha hecho las solicitudes pertinentes en 

los espacios adecuados para la asignación de los recursos requeridos por las unidades 

académicas? 

  
Respuesta: Si bien el apoyo a la academia es fundamental para el logro de los objetivos 

institucionales, y dentro de las proyecciones se tiene previsto terminar la dotación de los 

Laboratorios de Fase 2, no es menos importante para la Universidad el cumplimiento de los 

programas bandera del Plan de Desarrollo institucional, que también impactarán de manera 

positiva a toda la comunidad neogranadina, por este aspecto hemos dedicado nuestro esfuerzo 

en materializar dichos proyectos, tanto que se asignaron para 2023 en el proyecto 101 Facultad 

de Medicina $1.767.528.422 y en el 103 Campus $420.829.793, adicionalmente, para la vigencia 

2023 se tiene previsto el apoyo a los Laboratorios en los montos que el incremento de derechos 

pecuniarios y de incremento del presupuesto 2023 nos permita y de esta manera mitigar la 

necesidad que hoy tiene ese proceso. 

Finalmente, se informa que por plan de fomento de la calidad se aprobaron en la sesión ordinaria 

del Consejo Superior Universitario de Septiembre recursos por valor de $1.025.850.000 para 

Dotación de infraestructura Tecnológica y Adecuación de Infraestructura Física de Laboratorios 

y $ 1.968.409.900 para dotar y actualizar tecnológicamente los laboratorios Electrónica, 

Biomecatrónica, Movimiento y Captura, Fotogrametría, Logística y Simulación y Diseño de 

experimentos para la atención de los diferentes usuarios. 

 

 La proyección de la respuesta se dio por parte de la Vicerrectoría Campus Nueva Granada 

 La Oficina Asesora de Planeación Estratégica remitió respuesta a cada solicitante vía 

correo electrónico de conformidad con los datos registrados en el formato de PQRSDF 



 
preestablecido y socializado por los diferentes canales para fortalecer la participación de 

los diferentes grupos de interés institucionales. 

 

5. ¿Se suponía que Campus estaría completo antes del 2020, ¿qué ha pasado?  

6. ¿Por qué la Universidad ha caído enormemente en los rankings anticorrupción? 

Respuesta: Se solicita al peticionario Juan Pablo AG, complementar con mayor precisión las dos 
(2) peticiones registradas por el canal Youtube el día 07 de octubre del 2022 en la actividad de 
rendición de cuentas, toda vez que las mismas carecen de especificidad y no cuenta con algún 
soporte como línea base que sustente la petición.  En virtud de lo anterior quedamos atentos a 
recibir el completo por medio del correo electrónico atencionalciudadano@unimilitar.edu.co   

  
Así mismo le reiteramos que su requerimiento se realizó por el canal de Youtube, donde solo se 
evidencia su nombre, situación que impide a la administración contar con datos de contacto toda 
vez que las peticiones no se registraron en el formato preestablecido y diseñado para recibir las 
PQRSDF y socializado por los diferentes canales estipulados para activar el ejercicio de 
participación de los grupos interés. 
 

Nota:  

 La proyección de la respuesta se dio por parte de la Vicerrectoría Campus Nueva Granada 

y de la Oficina Asesora de Planeación Estratégica. 

 La Oficina Asesora de Planeación Estratégica se permite informar al peticionario que la 

respuesta a las preguntas formuladas el 07 de octubre del 2022 en la actividad de 

rendición de cuentas, se publica en el siguiente enlace micro sitió de rendición de cuentas  

https://www.umng.edu.co/rendici%C3%B3n-de-cuentas  para su posterior consulta.  

 

7. ¿La umng tiene proyectado, ampliar la oferta académica en la facultad de medicina 

como pregrados en odontología, psicología fisioterapia, enfermería? para estar al nivel 

de otras universidades? 

 

Respuesta: Agradecemos su pregunta la Facultad de Medicina de la Universidad Militar 

es una de las Universidades en Colombia con mayor trayectoria en posgrados Médico-

quirúrgicos con 48 posgrados y teniendo en cuenta los diferentes estudios de 

talento humano en salud, los programas que requieren profesionales en esa área. 

 

 

 

mailto:atencionalciudadano@unimilitar.edu.co
https://www.umng.edu.co/rendici%C3%B3n-de-cuentas


 
 

Nota: 

 

 La proyección de la respuesta se dio por parte de la Vicerrectoría Académica. 

 La Oficina Asesora de Planeación Estratégica se permite informar al peticionario que la 

respuesta a las preguntas formuladas el 07 de octubre del 2022 en la actividad de 

rendición de cuentas, se publica en el siguiente enlace micro sitió de rendición de cuentas  

https://www.umng.edu.co/rendici%C3%B3n-de-cuentas  para su posterior consulta.  

 

 

 
 

Mayor (R) Manuel Alejandro López Rozo 

Jefe de la Oficina Asesora de Planeación Estratégica 
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